

Zeitschrift: Cahiers d'archéologie romande
Herausgeber: Bibliothèque Historique Vaudoise
Band: 23 (1982)

Artikel: Le Néolithique moyen de la Saunerie : fouilles 1972-1975
Autor: Egloff, Michel
Vorwort: Préface
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-835520>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 06.05.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Préface

Inaugurée en 1979 par *L'âge du Bronze final à Auvernier*, la série «AUVERNIER» se poursuit cette année par la publication de 3 monographies.

L'objectif de la collection demeure tel que nous l'avions défini : éditer des études consacrées au célèbre site préhistorique et protohistorique signalé dès 1854, en suivant l'ordre d'achèvement des travaux et non pas une séquence préétablie. Aux ouvrages consacrés en 1982 au Néolithique de la Saunerie, d'Auvernier-Port et des Graviers succéderont des monographies traitant de l'industrie du bois de cervidés et de l'os, des structures d'Auvernier-Nord (Bronze final), du village du Brise-Lames (Néolithique récent) dans son environnement...

Presque tous les auteurs ont participé durant plusieurs années aux fouilles archéologiques réalisées sur les chantiers de la route nationale 5. Après l'achèvement de celles-ci en 1975, leur engagement a pu être prolongé grâce à l'appui décisif de l'Office fédéral des routes, du canton de Neuchâtel et du Fonds national suisse de la recherche scientifique. Ainsi, l'une des plus vastes fouilles de sauvetage réalisées en Europe livre non seulement une série d'articles scientifiques (66, à l'heure actuelle) mais aussi des rapports détaillés consacrés à divers aspects inédits du Néolithique et de l'âge du Bronze en Suisse occidentale.

Rappelons un fait capital, souvent ignoré : les fouilles archéologiques précédant la construction des routes nationales suisses sont réalisées grâce aux moyens fournis par les maîtres d'œuvre, à savoir la Confédération et les cantons concernés.

Au terme de cette nouvelle étape d'élaboration des données fournies par les chantiers d'Auvernier, nous tenons à exprimer notre reconnaissance à tous nos collaborateurs et à tous ceux qui contribuèrent au succès de l'entreprise, plus particulièrement à Messieurs Carlos Grosjean et André Brandt, conseillers d'Etat, chefs du Département des travaux publics ; Robert Ruckli et Jules Jakob, directeurs de l'Office fédéral des routes, et Félix Endtner, conseiller scientifique ; Olivier Reverdin, président du Fonds national suisse de la recherche scientifique ; aux membres de la Commission spéciale d'archéologie pour la construction de la N 5, et plus particulièrement au professeur Marc-Rodolphe Sauter, président ; Messieurs Jean-Daniel Dupuis, ingénieur cantonal, et Jean-Jacques de Montmollin, ingénieur cantonal adjoint, ne ménagèrent pas leurs efforts pour concilier les impératifs de la construction et ceux de la recherche scientifique.

Nous remercions M^e Colin Martin d'accepter les fruits de tant de veilles dans la collection qu'il a créée ; l'imprimerie Paul Attinger S.A., pour le soin apporté à la réalisation des ouvrages ; Monsieur Alphonse Egloff (La Tour-de-Peilz), pour son aide fidèle durant la correction des épreuves.

Michel Egloff
Musée cantonal d'Archéologie
Séminaire de Préhistoire
de l'Université (Neuchâtel).

